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Protokoll  der  Fachkonferenz  Geschichte,  16.11.2020  –  Als  Videokonferenz  

Anwesende:    

-   Elternvertreter:  Herr  Stephan  Porten    
-   Schülervertreter:  Finja  Schargitz,  Leonie  Haubold    
-   Lehrer:  Frau  Böning,  Frau  Kröger,  Herr  Sack,  Frau  Harmuth,  Frau  Lehmkühler,  Frau  Miethe,  

Herr  Wunner,  Herr  Holzinger,  Herr  Gruhn,  Herr  Viktor-Zimmer,  Herr  Henze,    
-   Referendarin  Lena  Gitmanns	  ;	  Praxissemesterstudent:  Jannik  Balkau  

Verhindert:  Herr  Zur  Nieden  

            

Beginn:  16.15  Uhr  bei  Jitsi  
  

1.   Regularien    
Frau  Miethe  eröffnet  die  Konferenz  und  stellt  fest,  dass  ordnungsgemäß  am  02.11.20  eingeladen  
wurde.  
  
2.        Protokoll    
Das  Protokoll  der  letzten  FK  wird  angenommen.  
  

3.        Wahl  eines/r  Vorsitzenden  +  Stellvertreter/in  
Vorsitzende:  Frau  Miethe  (einstimmig  bei  einer  Enthaltung),  Stellvertreterin:  Frau  Böning  
(einstimmig  bei  einer  Enthaltung)  
  
4.        Neu  anzuschaffende  Materialien  
Es  wird  die  Abibox  für  die  Lehrerbibliothek  angeschafft.  Herr  Wunner  empfiehlt  folgende  website:  
https://www.cornelsen.de/empfehlungen/mbook/mbook-geschichte  
  
5.        Präsentation  des  Faches  in  der  Schule  /  auf  der  Website  der  Schule  
Frau  Miethe  schlägt  vor,  das  Fach  präsenter  auf  der  homepage  der  Schule  zu  machen.  Hierbei  
könnten   gerade   Projekte   wie   die   Péronne-Fahrt   oder   aktuelle   Exkursionen   aufgeführt   werden.  
Bisher  tauchten  solche  Beiträge  unter  „Aktuelles“  auf  der  homepage  auf.    
Frau  Miethe  und  Frau  Lehmkühler  haben  noch  Fundstücke  aus  Péronne,  die  in  einer  Vitrine  der  
Schule   ausgestellt   werden   sollten.   Herr   Wunner   schlägt   vor,   die   Sammlung   um   weitere  
Fundstücke  (auch  Replika)  zu  ergänzen.  Herr  Sack  bringt  eine  Kiste  mit,  in  der  die  Fundstücke  in  
der   Lehrerbibliothek   gesammelt   werden,   bis   eine   Sammlung   zusammengekommen   ist.   Diese  
wird   dann   in   einer   der   Schulvitrinen   (z.B.   im   Treppenhaus   vor   dem  C-Trakt)   ausgestellt.   Frau  
Miethe   stellt   eine   Worddatei   auf   die   Moodle-Seite   der   Fachschaft   auf   der   alle   Sachquellen  
verzeichnet  werden  sollen,  damit  diese  auch  für  den  Unterricht  nutzbar  gemacht  werden  können.    
  
  
  



6.        Fahrten  
Die   Fahrt   nach   Péronne   ist   dieses   Jahr   entfallen   –   leider   kann   auch   die   Fahrt   2021  
Pandemiebedingt  nicht   stattfinden  können.  Frau  Miethe  versucht  das  Guthaben,  welches  noch  
bei   der   Jugendherberge   in   Péronne   liegt,   zurückzubekommen   –   leider   ist   dort   seit   Wochen  
niemand  zu  erreichen.    
  
7.        Fortbildungen  
Zur  Zeit  gibt  es  von  Seiten  der  Fortbildungsbeauftragten,  Frau  Harmuth,  keine  Empfehlungen  zu  
aktuellen  Fortbildungen.  Frau  Miethe  empfiehlt  die  Fortbildungen  des  Volksbundes  der  
deutschen  Kriegsgräberfürsorge.  Herr  Wunner  bietet  an,  vor  den  Osterferien  eine  Fortbildung  zu  
organisieren  –  das  Thema  wird  kurzfristig  noch  festgelegt.  Vielleicht  kann  ein  pädagogischer  Tag  
dafür  genutzt  werden.  
  
8.      Projektkurse    
Es  bleibt  dabei,  dass  die  Fachschaft  Geschichte  keine  Projektkurs  anbietet.  
  
9.    Tag  der  offenen  Tür    
Der   Tag   der   offenen   Tür   wird   entfallen.   Die   Fachschaft   will   sich   stärker   auf   der   Website   der  
Schule  präsentieren  (s.  TOP  5).  
  
10.    Lehrmittel  

Das  Buch  „Zeiten  und  Menschen“  wird  von  mehreren  Kollegen  als  detaillierter  und  strukturierter  
wahrgenommen   als   der   Band   „Horizonte“,   den   wir   zur   Zeit   für   die   Oberstufe   nutzen.   Es   wird  
diskutiert,  ob  ein  neues  Lehrwerk  in  nächster  Zeit  angeschafft  werden  soll,  oder  evtl.  erst  dann,  
wenn  die  G9-Schüler  in  der  Oberstufe  ankommen.  Diskutiert  wird  auch,  ob  das  Buch  als  digitale  
Lizenz  oder  als  gedruckte  Version  genutzt  werden  soll.  Frau  Miethe  wird  den  Verlag  Schöningh  
kontaktieren,   damit   mehr   Lehrwerke   von   „Zeiten   und   Menschen“   für   die   Fachschaft   zur  
Verfügung  stehen.  Somit  könnte  das  Werk  von  noch  mehr  Fachkollegen  vorab  geprüft  werden,  
bevor  auf  einer  späteren  Fachkonferenz  darüber  abgestimmt  wird.  

  
11.    Sonstiges  

-   Frau   Miethe   gibt   den   Dank   der   Schulleitung   an   die   Fachschaft   weiter,   dass   die  
Kursverteilung  von  der  Fachschaft   intern  vorab  stimmig  geregelt  wird  (auch  wenn  es  später  
noch  Änderungen  durch  die  Schulleitung  geben  kann).  

-   Facharbeiten:  Frau  Kröger   fragt  nach  der  Liste  der  Facharbeiten,  die  bisher  an  der  Schule  
geschrieben  wurden.  Alle  Kollegen  senden  die  Themen  des  letzten  Jahres  an  Frau  Miethe,  
die  die  Liste  aktualisiert  und    diese  dann  auf  Moodle  zur  Verfügung  stellt.  

-   Herr  Sack  fragt  nach  der  Vorstellung  der  Facharbeit  im  LK  durch  die  jeweiligen  Schüler.  Dies  
ist  kein  Muss  –  ist  aber  sehr  sinnvoll.  

-   Herr  Wunner  hat  noch  Literaturtipps,  die  er  bei  Moodle  auf  die  Fachschaftsseite  stellt.  

  

Ende  der  Fachkonferenz:  17:05  Uhr  

  

Protokoll:  Herr  Henze  

  


